
 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

VESPERTINA RADIO 
Viernes 27 de junio de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
El poder ejecutivo del estado de Querétaro, ayer, había rechazado las imputaciones realizadas por 
Armando Rivera en un audio. Hasta el momento no se ha interpuesto ninguna denuncia por este 
video ni el audio del ex presidente municipal, dice el procurador Juan Martín Granados Torres. 
(NC) 
 
Hasta este momento no está en la investigación la Procuraduría de Justicia, en la difusión de la 
grabación con la voz del ex alcalde Armando Rivera. Hasta ahora nadie ha interpuesto una 
denuncia, informó el subprocurador Juan Martín Granados Torres. (PC) 
 
El ejecutivo del Estado si tiene las facultades para investigar la grabación en la que supuestamente 
Armando Rivera Castillejos critica a Francisco Garrido y a Manuel González Valle, dice el 
diputado Ricardo Martínez Rojas. (NC) 
 
Hace un llamado el vocero de la diócesis de Querétaro, el Padre José Morales Flores, para que 
los panistas dejen atrás la guerra sucia y de pongan a trabajar. (NC) 
 
A un día de dejar el cargo como presidenta del PVEM, María de Jesús Ibarra, aseguró que 
existen dados cargados en el proceso interno a favor del aspirante a sucederla, Ricardo Astudillo, 
por lo que se deslindó de cualquier vínculo con la contienda interna. (PC) 
 
Lo que faltaba en la guerra de los partidos políticos: se suma el PVEM y la todavía dirigente María 
de Jesús Ibarra denuncia que el Comité ejecutivo nacional quiere poner a Ricardo Astudillo 
Suárez como el nuevo dirigente. Anunció que por esto, no participará en la contienda. (NC) 
 
En las oficinas de Convergencia hay un camión descargando despensas. (NT) 
 
Entrevista. José Luis Aguilera Ortiz señala que pidieron despensas a Liconsa para un programa 
de reparto en las zonas más pobres del Estado. Es una entrega, dice, que se hace desde hace 4 



años por parte de José Luis Aguilera Rico y ahora se suma Marco Antonio León. En Querétaro 
hay zonas que requieren de estos apoyos para amortiguar esta situación. Dice que hoy no es ilegal; 
lo sería si estuvieran en periodo electoral, es decir, a partir de enero de 2009. Comenta que la 
operación del partido, que hoy tiene más de 35 mil militantes, es muy satisfactoria y muy 
importante. Sí le gustaría ser diputado local o cualquier otro cargo para servir a Querétaro. No han 
pensado en hacer alianzas por el momento; José Calzada y José Luis Aguilera Rico hacen algunos 
programas juntos pero falta tiempo para definir. Con respecto a lo que pasa con el PAN, opina que 
es lamentable pues inhibe la participación democrática; el ave azul se convirtió en pájaro loco y la 
comisión de orden debe de verdad meter orden. Las corrientes están muy dispersas y los 
ciudadanos ven como el PAN es rebasado. (NC) 
 
LEGISLATURA 
Finalmente el diputado perredista Martín Mendoza Villa reconoció que su compañera 
Consolación González, la nueva coordinadora del sol azteca en el congreso local, pero al no ser 
aceptada  por lo demás diputados, dijo, su cargo pierde relevancia. (NC) 
 
Según el diputado del PAN José Luis Sáenz Guerrero, los recursos federales por más de 3 mdp 
para el Instituto Queretano de la Mujer no están riesgo, pues aunque no se haya dictaminado la 
iniciativa, ya se avanzó 50% en la ley de derecho de la mujer a una vida libre de violencia. (NC) 
 
SECCIONES 
Héctor Parra comenta que la guerra para quedarse con las posiciones importantes en los 
partidos, debe ser conocida por los ciudadanos. Nadie habla de ideología o plataformas y se van 
directo a la obtención de posiciones que además son muy bien remuneradas ahora. No hay guerra 
sucia, sino guerra de verdades (algunas a medias, otras absolutas y otras apreciaciones). Nos 
hemos adelantado mucho a los tiempos electorales, pues hasta enero debían empezar las 
precampañas. Hay ciudadanos que no les interesa la política,  hay otros que si están interesados y 
hay los que están decepcionados. Vemos por ejemplo al Secretario de gobierno hablando de 
cuestiones partidistas en horarios de trabajo. Es bueno que la gente sepa que todos los políticos 
están cortados con la misma tijera, pero es malo que se decepciones. No se ha escuchado para qué 
usó el diputado Eric Salas los recursos y espacios públicos con el fin de difundir anónimos que 
corresponden exclusivamente a su partido. Si es para legislar, pasa, pero sino, debe ser sujeto a 
una sanción. En cuanto al PRI, todo indica que están interesadas las cabezas visibles en captar el 
mayor número de consejeros; mientras tanto, está en calma, pero si algunos de los grupos no 
queda conforme, vendrá la bronca. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El gobierno del estado tiene una deuda de mil 335 mdp, informó el Secretaría de Planeación y 
Finanzas, Manuel Alcocer Gamba. Dijo que al año se liquidad 122 mdp de los cuales 35 millones 
se van a capital y el resto a intereses. (NC) 
 
Cabeza. El monto actual de la deuda estatal es mil 355 mdp, de los cuales el gobierno del estado 
paga 122 en intereses y de 30 a 35 mdp al capital. El programa de amortizaciones es de 14 años, 
informó Manuel Alcocer Gamba, secretario de finanzas. (PC) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
Cabeza. Desde abril pasado, la Universidad nacional aeronáutica en Querétaro opera en las 
instalaciones de la UTEQ, mientras establecen su propio edificio en el Aeropuerto internacional. El 
rector de la UTEQ, Raúl Noriega Ponce, aseguró que todo el personal académico de los 
programas de entrenamiento intensivo, en ensambles eléctricos y estructurales, ya han sido 
restablecidos a la nueva institución. (PC) 
 



Cabeza. Ante la ausencia del frente educativo (sic) en la región centro del país, la Universidad 
Autónoma de Querétaro, va a ofertar para el próximo semestre, la maestría en ingeniería de vías 
terrestres. (PC) 
 

MUNICIPIOS 
Clausuran el bar la Botica ubicado en Bernardo Quintana por no cumplir con las medidas de 
seguridad requeridas por protección civil, informó Jorge Luis Alarcón Neve, secretario de 
gobierno municipal, además de cobrarles la multa por ocultar a menores de edad dentro del lugar. 
(NC) 
 
El secretario de gobierno municipal, Jorge Luís Alarcón aclara que la clausura que se dio en este 
bar se debió a deficiencias de protección civil y no al incidente en que se encontraron menores de 
edad en el interior del establecimiento. Señaló que ya existe el compromiso de los dueños de 
solventar las observaciones. (PC) 
 
Aclara el presidente de la asociación de dueños de bares y discotecas del Estado, Rogelio Garfeas 
Torres, que no fueron 8 menores de edad escondidos en  una bodega de La Botica, sino sólo uno. 
Luego de la clausura de este establecimiento confía en que este fin de semana pueda reabrir. (PC) 
 
Entrevista. Juan Alberto González Arce, Secretario de servicios públicos municipales reitera que 
se recibió la escoba de plata como reconocimiento internacional por el manejo de los residuos 
sólidos urbanos, es decir recolección, selección, separación y disposición final de la basura. Esto 
incluye también a los ciudadanos que participan cumpliendo con lo que les corresponde. Querétaro 
participó por primera vez y dentro de dos años va por la escoba de oro y dos años  después por la 
de platino. Se trata de demostrar que el manejo es adecuado y que se busca además mejorar. (NC) 
 
Hasta en un 35% se incrementará la visita al parque Alfalfares durante la temporada de 
vacaciones, señaló Juan Alberto González Arce. (NC) 
 
Arranca el consejo municipal contra las adicciones la campaña No te hagas pato, si tomas no 
manejes, con el fin de concientizar a los jóvenes del peligro de combinar velocidad y alcohol, dice 
su titular Aitor Juaristi Mendoza. (NC) 
 
A partir de este viernes inician en los cruceros de Querétaro la campaña preventiva “No te hagas 
pato”, que por medio de una botarga de Pato y la entrega de folletos, busca informar a padres de 
familia,  jóvenes y niños de los riesgos por el consumo de alcohol y drogas. El director del consejo 
municipal contra las adicciones, Aitor Juaristí indicó que a la brevedad, incorporarán una botarga 
de un luchador que junto con un comic complementará estos programas en escuelas privadas. (PC) 
 
Presenta el DIF municipal, a través del procurador de la defensa del menor y la familia, Manuel 
Velázquez,  la campaña de Matrimonios colectivos, con lo que se busca dar certeza jurídica a más 
de 400 parejas en la capital queretana. (NC) 
 
Está tarde se inaugura en el municipio de El Marqués, un nuevo fraccionamiento destinado a la 
población de bajos ingresos, con valor de 203 mp. En total serán construidas 5 mil  590 viviendas, 
informó el director general de hogares y unión, Carlos Flores Gomes. (PC) 
 
Se cuenta con 2 mdp para la construcción del nuevo relleno sanitario de Arroyo seco, informó el 
Alcalde Mariano Palacios, quien confirmó que el actual se sigue operando sobre una zona 
arqueológica. (NC) 
 



AGROPECUARIA 
Se quejan los avicultores de Querétaro. Rafael Ábrego, su líder, dice que las ventas han 
disminuido hasta en un 10%, lo que ha repercutido en el precio del pollo. Afirma que de 14 pesos 
que les cuesta cada ave, la están vendiendo en 10 pesos. (NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
245 automóviles ya han adquirido la calcomanía 0 y 00 para circular a partir del 1° de julio en la 
zona metropolitana del Distrito Federal, debido a problemas técnicos con la maquinaria. Solo uno 
de los 3 verificentros que se anunciaron están en funcionamiento, indicó el titular de la Secretaría 
de Desarrollo Sustentable, Renato López Otamendi. (PC) 
 
Los ciudadanos queretanos que pretendan verificar su carro con la  calcomanía 0 y 00 para poder 
circular en el Distrito Federal, deben permanecer en la fila hasta 4 horas, en el único centro de 
verificación que se encuentra en funciones, debido a que solo hay una maquina que tarda entre 8 y 
15 minutos. (PC) 
 
Vía Telefónica.  Renato López Otamendi comenta que se abrió hace una hora otro verificentro. 
La idea original era abrir 3 verificentros pero no se pudo, porque no se pueden adaptar en 2 
semanas. Entre Juriquilla y Júrica ya están verificando, los horarios son de las 9 de la mañana hasta 
las 6 ó 7 de la tarde. Mañana en Ezequiel Montes se abrirá el tercero.  Se piensa que con los 3 
verificentros alcanzará para verificar a todo Querétaro, se irá probando cómo funciona este 
programa y se abrirían más verificentros. La calcomanía 0 y 00 está funcionando como la nueva 
norma que a partir del 1° de julio, no circularan placas foráneas y el sábado a ninguna hora podrán 
circular vehículos foráneos que no tengan su placa 0 y 00. Durante el mes de julio se detendrá a los 
vehículos sin multar y las infracciones empezaran en Agosto. Apunta que está limitado de 5 a 11 de 
la mañana circular en la ciudad de México. (PC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Eventualmente la próxima semana podrían concluir las indagatorias que realiza el ministerio 
público, por la muerte de un recién nacido en el IMSS, esto el sábado pasado, así lo dio a conocer 
el procurador Juan Martín Granados Torres. (NC) 
 
La próxima semana, una vez concluidos los peritajes, la PJG en el estado determinará si hubo o no 
un delito con el fallecimiento de un recién nacido en la clínica 13 del IMSS, informó el 
subprocurador Juan Martín Granados Torres. (PC) 
 
Decomisaron 2 kilos 997 ramos, correspondientes a 9 plantas de marihuana que estaban 
sembradas en la comunidad de La Esperanza, en el municipio de Amealco. (NC) 
 
Cabeza. La PGR, a través de la delegación estatal, informa que fueron aseguradas mediante un 
cateo, 9 plantas de mariguana de 1 metro con 40 cms de alto y con peso bruto de 2 kilos  597 
gramos en el municipio de Amealco de Bonfil. (PC) 

 


